



LANGENBRUCK
Top of Baselland

Protokoll der Einwohnergemeindeversammlung

vom Mittwoch, 20. Juni 2018
20.00 Uhr bis 20.50 Uhr
Revue / Erikaweg 1

Gemeindepräsident Hector Herzig begrüsst die 25 stimmberechtigten Personen. Im Weiteren begrüsst er unseren Ehrenbürger Casimir Wyser und für die Volkstimme wird Sander van Riemsdijk berichten.

GP Hector Herzig stellt die Traktandenliste zur Diskussion. Es werden keine Änderungsanträge gestellt. Claudio Rossi ist das erste Mal als Gemeinderat anwesend. GP Herzig informiert über die Änderungen bei der Ressortverteilung im Gemeinderat, die auch in der ObZ publiziert worden sind.

1. Traktandum: Protokoll der letzten Einwohnergemeindeversammlung

Gemeindepräsident Hector Herzig stellt das Protokoll vom 13. März 2018 zur Diskussion. Seitens der Versammlung wird zu diesem Traktandum das Wort nicht verlangt. Somit lässt **Gemeindepräsident Hector Herzig** über das Protokoll abstimmen.

- *Das Protokoll vom 13.03.2018 wird einstimmig genehmigt.*

2. Traktandum: Vorlage und Genehmigung der Rechnung 2017

Der neue **Finanzchef GR Claudio Rossi** erklärt, dass die Eckdaten der Rechnung in der Einladung zu dieser Versammlung publiziert worden sind und die detaillierte Rechnung in unserer Homepage aufgeschaltet und auch auf der Gemeindeverwaltung zur Einsicht aufgelegt ist. In der Rechnung 2017 stehen Aufwendungen in Höhe von CHF 4'410'932.02 Erträgen in Höhe von CHF 4'883'051.20 gegenüber. Hiermit wird ein Reingewinn von CHF 472'119.18 ausgewiesen. Im Budget wurde mit einem Verlust von CHF 90'453.00 gerechnet. Details waren bei

der Einladung und in der Dorfzytig abgedruckt. Er zeigt anhand von einer Balkengrafik die budgetierten und die effektiven Einnahmen und Ausgaben. Zudem zeigt er auf, dass die Verschuldung von 7,5 Mio. Franken durch ein Finanzvermögen in fast gleicher Höhe nahezu ausgeglichen ist. Die Liegenschaften und Landstücke im Finanzvermögen sind alles Vermögenteile, die zur Erfüllung der Gemeindeaufgaben nicht benötigt werden und somit auch veräussert werden könnten. Das Schulhaus, die Turnhalle etc. sind im Verwaltungsvermögen und können nicht veräussert werden.

Von Seiten der Versammlung wird kein Wortbegehren verlangt.

- **Die Versammlung genehmigt die Rechnung 2017 einstimmig.**

2. Traktandum: Der Gemeinderat informiert über die laufenden Geschäfte und Projekte

GP Hector Herzig

Wie in der vorletzten Dorfzytig berichtet, steht die Gemeinde dieses Jahr vor grossen Personaländerungen. Die meisten Positionen konnten erfreulicherweise schon besetzt werden.

1. Neuer Gemeindeverwalter, Lukas Baumgartner, 26-jährig mit den entsprechenden Ausbildungen. Er arbeitet noch auf der Gemeindeverwaltung in Ziefen und wird am 1. November 2018 bei uns anfangen.
2. Andrea Saner hat ihre Ausbildung als Finanzverwalterin erfolgreich abgeschlossen und wird ab 1. November 2018 die Finanzen übernehmen.
3. Cyrill Schäppi aus Langenbruck ist ab dem 1. August 2018 der neue Lehrling im Werkhof. Da ein Lehrling im 1. Lehrjahr für den Ausbilder zusätzliche Arbeit bedeutet und wir im Werkhof am Limit fahren, wird der Gemeinderat vom August bis Anfangs dem nächsten Jahr den Werkhof um eine 20%-Stelle erweitern.
4. Schon wieder haben wir einen Wechsel bei der Schulleitung. Auf den 1. August 2018 beginnt der neue Schulleiter Jean-Bernhard Etienne seine Arbeit in dieser Funktion.
5. Nach 37 Jahren Unterricht an der Primarschule Langenbruck verlässt Regina Stegmüller unserer Schule. Sie wird an der Schulfeier vom 28. Juni 2018 verabschiedet.

Beim Tourismus hat der Gemeinderat schon viel unternommen, dass unser Dorf wahrgenommen wird. Leider wurden wir gerade vor kurzem vom BL Tourismus bei einer Kampagne vergessen. Wir haben interveniert und werden uns auch in Zukunft wehren, dass wir nicht vergessen gehen.

GR Franziska Schweizer Müller

Der Sozialdienst funktioniert gut. Die unterstützten Personen werden bei der Flexor auf einen Wiedereinstieg in den Arbeitsmarkt unterstützt. Das hat sich be-



LANGENBRUCK
Top of Baselland

reits schon positiv ausgewirkt. 10 SH-Fälle konnten in den letzten Monaten abgeschlossen werden infolge Wegzug, IV oder Erlangung einer Arbeitsstelle. Zudem hat das Sozialamt vom Kanton ein sogenanntes „Audit“ (Kontrolle) unserer Sozialdienstes gemacht. Diese verlief positiv und den Bericht erwarten wir in ca. 6 Wochen.

Im Gesundheitswesen wird aufgrund des neuen Alters- und Pflegegesetzes über die Bildung einer neuen Versorgungsregion diskutiert. Dies wird noch einige Zeit in Anspruch nehmen. Langenbruck möchte eigentlich, dass wie bisher das Waldenburgertal eine Region bildet.

GP Silvia Kamber

Informiert über die bevorstehende Einbringung des Deckbelags beim oberen Teil der Hauptstrasse, nämlich vom Dorfplatz bis zur Passhöhe. Die Arbeiten dauern vom 25. Juni – 13. Juli 2018, vorbehaltlich der Wettersituation.

GR René Ueltschi

Die Schöntalstrasse wird von der Biderbaracke bis zur Hauptstrasse saniert und erneuert. Die Gemeinde erneuert ja bei dieser Gelegenheit seine Wasserleitungen. Vom Juli bis Mitte September 2018 wird deshalb dieser Abschnitt nicht befahrbar sein. Die Umfahrung verläuft zwischen den Häusern Grossmann und Heid und geht über die Simmeten bis zum Gemeindehaus. Genauere Infos werden wir in der ObZ publizieren.

GR Claudio Rossi

Eben erst im Amt, hat er schon einen Einsatz. 2 Jugendliche haben diverse Sprayerien im Dorf verursacht. Sie haben sich gemeldet und werden die Sache mit den Geschädigten direkt regeln.

7. Traktandum: Verschiedenes

Marianne Jatton fragt, ob das Projekt „Naturpark“ immer noch aktuell ist. HH bejaht dies, weist aber darauf hin, dass dieses Projekt in Schwierigkeiten ist.

Langenbruck, 21.06.2018

Protokoll: Christian Burkhardt

Hector Herzig, Gemeindepräsident

Christian Burkhardt, Gemeindeverwalter

EGV vom Mittwoch, 20. Juni 2018